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COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE  

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

TENUE LE MARDI 18 OCTOBRE 2022 À 19 h 

 

Séance régulière du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Marc dument 

convoquée et tenue à la bibliothèque de l’ESSM le mardi 18 octobre 2022 à 19 h.  

 

Sont présents mesdames et messieurs : 

 

Mégane Anctil, Jasmine Bertrand, Valérie Côté, Jean-François Croteau, Lalina Fournier, 

Hélène Frenette, Annick Lambert, Julie Leclerc, Andréanne Proulx, Camille Rancourt, 

Dominic Rouleau, Christian Ste-Marie et Nancy Trottier.  

 

Sont absentes mesdames Christine Naud et Marie-Christine Naud, ainsi que monsieur 

Sylvain Morissette. 

  

 

 Présentation des membres de la communauté 

 

Nous avons le plaisir d’accueillir à nouveau monsieur Sylvain Morissette 

de la Ville de Saint-Marc au sein du C.E., toutefois il est absent ce soir.  

  

Adoption de l’ordre du jour 
 

C.E.07/22-23  Monsieur Jean-François Croteau, appuyé par madame Annick Lambert, 

propose l’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout suivant : membres 

parents. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Adoption et suivi du compte rendu de la réunion du 6 septembre 2022 

 

C.E.08/22-23 Madame Valérie Côté, appuyée par madame Julie Leclerc, propose 

d’adopter le compte rendu de la réunion du 6 septembre 2022. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  

 

 Monsieur Rouleau en profite pour faire un suivi en lien avec le dossier du 

manque de personnel (la situation est presque réglée), avec le Vins et 

fromages qui aura lieu ce vendredi et avec les nouvelles options possibles 

pour la motivation des absences dans Mozaïk. 

 

 

 Période de questions du public 

 

 Madame Mylène Robitaille souhaite s’informer à propos du Programme de 

développement de basketball féminin (cohorte secondaire 3). Elle souligne 

qu’il semble y avoir disparité entre le PDHÉ et le PDBF. S’ensuit une 

discussion où on rappelle que les filles ont 6 périodes de pratique à même 

leur horaire (toutefois pas toujours centrées sur le basketball). On souligne 

aussi que la possibilité d’offrir une suite en 4e secondaire est difficile 

compte tenu de la grille-horaire chargée pour ce niveau. Monsieur Ste-

Marie ajoute que les horaires des matchs seront faits lundi pour toute la 

région de Québec. 

 

 On explique aussi qu’un autre problème est attribuable au fait que les 

enseignants-entraineurs du PDBH ne sont pas traités comme enseignants 

d’éducation physique lorsque vient le temps de faire l’horaire-maître, ce 

qui a pour conséquence qu’ils ne sont pas toujours disponibles en même 

temps que leurs équipes dans la grille-horaire. 

 

 On en profite pour clarifier que l’échéancier le plus optimiste pour la 

construction du nouveau gymnase prévoit l’ouverture de celui-ci en 

septembre 2024. 

 

 Dans un autre dossier, on rapporte une question du public en lien avec la 

carte prépayée de la cafétéria. Il semblerait qu’une situation se soit 

produite où une élève n’ait pas pu se procurer la carte. On rappelle donc 
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que la procédure est de passer à la cafétéria avant 8 h 50 ou à la pause du 

matin. Le tout est détaillé sur la page web de l’école. 

 

 Vie étudiante 

 

Mesdames Mégane Anctil et Jasmine Bertrand expliquent que le conseil 

des élèves a pu vivre un séjour au Lac-à-l’épaule pour se familiariser les 

uns avec les autres. Les jeunes en ont profité pour lancer différentes idées 

afin d’améliorer notre milieu de vie. 

 

Les élèves du conseil auront aussi la chance d’être « ministre » responsable 

d’un dossier au sein du comité cette année. 

 

Les présidentes en profitent aussi pour mentionner que la campagne de 

financement du PDHÉ servira à absorber les frais de transport pour ces 

équipes. 

 

Monsieur Jean-François Croteau mentionne aux élèves qu’il serait 

important d’ajouter la Journée de la réconciliation à l’horaire l’an prochain 

afin de la souligner dans l’école. 

 

 

 Organisation scolaire 2022-2023 

  

Monsieur Rouleau fait le topo sur la situation du nombre de groupes dans 

l’école selon les niveaux. 

 

  

 Approbation de la planification annuelle de l’éducation à la sexualité 

 

C.E.09/22-23 Madame Hélène Frenette, appuyée par madame Nancy Trottier, propose 

d’approuver la planification annuelle de l’éducation à la sexualité. 

  

 APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ  
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 Approbation des contenus en orientation scolaire et professionnelle 

 

C.E.10/22-23 Madame Camille Rancourt, appuyée par madame Andréanne Proulx, 

propose d’approuver les contenus en orientation scolaire et 

professionnelle. 

  

 APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ  

 

  

 

 Rapport des membres 

  

 Élèves 

 Voir le point Vie étudiante.  

 

 Comité de parents 

Madame Julie Leclerc a vécu sa première rencontre cette semaine. Elle 

mentionne que madame Joanie Ouellet a été élue comme représentante du 

district 5 au conseil d’administration du C.S.S. 

 

Elle explique que les membres du comité de parents ainsi que les membres 

du CE devront compléter un sondage en lien avec le Plan d’engagement 

envers la réussite du centre de services. Monsieur Rouleau spécifie que les 

membres du personnel ainsi que les élèves de 2e, 3e et 4e secondaire 

devront également répondre à ce sondage. La direction consultera le 

C.C.S. afin de déterminer à quel moment ce sera fait.   

 

 Enseignants 

Madame Annick Lambert rapporte qu’un enseignant a eu une bonne 

discussion avec des élèves du 2e cycle qui déplorent la quantité de 

nourriture dans les assiettes de la cafétéria. Monsieur Rouleau fera le suivi. 

 

 Elle souligne également que l’équipe des enseignants a choisi d’offrir la 

première rencontre de parents en présentiel alors que la deuxième sera 

virtuelle. 

 



 

Compte rendu de la rencontre du 18 octobre 2022  Page 5 / 7 

 Les enseignants déplorent qu’il n’y ait aucun enseignant-ressource en 2e 

secondaire puisque madame Toupin se voit dans l’obligation d’enseigner 

des mathématiques pour pallier le manque de personnel.  

 

 Madame Leclerc en profite pour s’informer à propos de la session 

d’évaluation de novembre. Monsieur Rouleau explique qu’il a recueilli les 

besoins des enseignants. Il détaille les matières qui se sont manifestées et 

en conclut qu’il y a minimalement une journée et demie d’examens 

possibles pour chaque niveau.  

 

 Les enseignants dénoncent encore l’insistance du C.S.S. à vouloir imposer 

son orientation en matière d’évaluation malgré la réalité des épreuves 

ministérielles.  

 

 Les parents du CE aimeraient bien manifester leur soutien à l’équipe-école, 

ce à quoi monsieur Rouleau répond que ce n’est malheureusement pas 

possible par le C.E. 

 

 Professionnels 

Madame Frenette souligne le lancement du programme École sans fumée. 

Elle mentionne que la conseillère en orientation organise une sortie au 

Salon carrières formations pour les élèves de 5e secondaire et qu’elle a 

commencé différentes activités de COSPS. 

  

 Personnel de soutien 

Madame Trottier nous explique qu’elle profitera de son retour pour 

renouveler l’offre de la serre.  

 

Elle mentionne au passage que nous avons perdu madame Corinne 

Beaupré au secrétariat et, pour le moment, elle n’est pas encore remplacée 

bien qu’on ait une candidate en tête. 

 

 Membre de la communauté 

 Monsieur Rouleau rapporte une suggestion de monsieur Morissette en 

lien avec des activités pouvant entourer des matchs du PDHÉ lors du 

showcase de l’an prochain (début octobre). 

 

 Monsieur Morissette invite aussi l’école à publier des articles dans le 

journal municipal.  
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 Fondation 

Monsieur Rouleau rappelle une fois de plus la tenue du Vins et fromages 

du 21 octobre et explique que le gala de lutte a été un succès. 

 

 

Monsieur Ste-Marie mentionne que les entreprises qui donnent un 

montant pour le nouveau gymnase commenceront à être visitées début 

novembre pour la récolte des fonds. 

 

  

 Adoption des sorties éducatives/dérangement à l’horaire 

 

C.E.11/21-22 Monsieur Jean-François Croteau, appuyé par madame Camille Rancourt, 

propose d’approuver les demandes de Catherine Johansen et Marie-Ève 

Dubois pour le voyage à New York du 4 au 7 mai pour les élèves inscrits ; 

de Geneviève Toupin pour une sortie au Centre de recherche en 

infectiologie les 25 octobre et 15 décembre ; des enseignants de français 

pour un gel d’horaire le jeudi 1er décembre en avant-midi, de Lalina 

Fournier pour une activité avec Sara Dufour à la P3 le 2 décembre pour les 

élèves inscrits ; de Lalina Fournier pour une sortie au théâtre le mardi 

31 janvier avec les élèves de 4e et 5e secondaire ; de Sylvie Portelance pour 

la Journée Sommet du mercredi 1er mars pour les élèves inscrits ; de 

Annick Lambert et Christian Drapeau pour le voyage à Toronto du 5 au 

7 mai pour les élèves inscrits et de Mylène Dugal pour la présentation de 

la pièce de Noël le 28 novembre pour les élèves concernés. 

 

 Le C.E. reconnait aussi l’activité au Lac-à-l’épaule pour les membres du 

conseil étudiant le 6 octobre dernier ainsi que la sortie du groupe plein-air 

en après-midi le 18 octobre sous la supervision d’Émilie Savard. 

  

 ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ  
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 Formation obligatoire des nouveaux membres du CE 

 

Monsieur Rouleau invite les nouveaux membres à utiliser le lien suivant 

pour compléter la formation en ligne. En ce qui concerne le formulaire 

d’attestation, il nous reviendra avec la procédure à suivre. 

 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-

secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire 

 

  Autres sujets : 

 

 Membres parents 

 

Monsieur Rouleau explique que nous avons traditionnellement 

6 membres parents au CE alors que 5 seulement se sont portés volontaires 

cette année. Nous avons donc un poste d’un an vacant. Madame Mylène 

Robitaille, qui est avec nous comme membre du public, démontre de 

l’intérêt à se joindre à nous. Elle occupera donc le poste vacant pour un an 

alors que madame Julie Leclerc prend celui pour deux ans. 

 

 

  Date de la prochaine rencontre 

 

  La prochaine rencontre aura lieu le mardi 22 novembre 2022 à 19 h.  

 

  Levée de l’assemblée 

 

C.E.12/22-23   La levée de l’assemblée est proposée par madame Hélène Frenette et 

appuyée par monsieur Christian Ste-Marie à 20 h 47. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

__________________________________   ______________________________ 

   Julie Leclerc, vice-présidente               Dominic Rouleau, directeur  
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